



# A. A. P. E.

Association Autonome des Parents d'Élèves de  
Palaiseau

## 3ème réunion trimestrielle des représentants des parents d'élèves des écoles de Palaiseau avec la Mairie le 31 Mai 2021

Réalisation : Salima Bouzerna, Emilie Alakian, Nabil Bouzerna

- Présents pour la mairie : M. le Maire, Mme Marie-Christine Graveleau, M. Virgile Monnot, Mme Stéphanie Pelade, Mme Fabienne Fraboulet, Mme Régina Lahutte, etc.
- Les représentants des parents d'élèves des écoles palaisiennes.

### 1) Point global dans les écoles

- **Situation sanitaire**

Monsieur le Maire précise que le protocole sanitaire reste inchangé depuis la réouverture des écoles du 26 Avril 2021. Par contre les modalités de gestion des absences des enseignants ont été adaptées.

**A savoir !** « Lorsqu'un enseignant absent [...] ne peut être immédiatement remplacé, les élèves ne peuvent en aucun cas être répartis dans les autres classes, indique le protocole diffusé le 23 avril par le ministère de l'Education. L'accueil des élèves est alors suspendu dans l'attente de l'arrivée du professeur remplaçant. ». Cette mesure permet d'éviter les brassages d'élèves. L'éducation nationale a renforcé sa capacité à remplacer en suspendant les formations pour les enseignants et en autorisant la DASEN à recruter en cours d'année.

Le service minimum d'accueil **SMA** dans les écoles ne peut être mise en place que lors de grèves et n'est donc pas possible lorsqu'un enseignant est absent.

Concernant le périscolaire, pas de prévision de changement de protocole, converge avec le protocole scolaire.

- **Visite des écoles des futurs CP et 6ème**

Pour l'instant, la visite des futurs CP ne peut pas être programmée. En Revanche la visite des futurs 6<sup>èmes</sup> doit pouvoir s'organiser. Cette décision relève de l'Inspectrice de l'Education Nationale (IEN).

**A savoir !** La visite des futurs 6<sup>èmes</sup> a eu lieu le 18 mai 2021 au collège César Franck (la décision appartient à chaque collège). **A la demande de nombreux parents**, nous avons sollicité la direction de l'école Caroline Aigle, Mme Lopez, et l'IEN, Mme Zelmati, pour la visite des futurs PS et pour la liaison maternelle/élémentaire (GS/CP). Nous remercions les enseignants et la direction de l'école pour l'organisation de la visite des PS, planifiée le 1<sup>er</sup> Juillet de 18h30 à 19h30 (avec un seul parent et masqué). Néanmoins, nous regrettons que malgré nos sollicitations, une visite des GS/CP ne puisse avoir lieu. Des visites incluant une journée d'échange entre GS et CP se sont tenues dans d'autres écoles [comme ICI](#).

**Emilie Alakian - RPE AAPE Caroline Aigle** précise que le protocole sanitaire change le 9 juin (jauge de 4m<sup>2</sup>), beaucoup de parents de futurs PS souhaitent visiter l'école et elle demande dans quelle mesure cela peut s'organiser ?

La mairie précise que les visites d'école sont de la responsabilité de l'Education nationale (directeur et IEN de circonscription). Aux dernières nouvelles de l'IEN, Mme Zelmati, pas de visite mais aux vues des évolutions favorables, elles pourront le cas échéant être autorisées.

- **Repas dans les classes**

Trois écoles sont concernées : Joliot, Desloges et Paul Langevin. Ce dispositif permet une meilleure application du protocole de restauration. La prochaine école qui l'appliquera est Vaillant. **Caroline Aigle dispose d'une capacité d'accueil suffisante et il n'est pas envisagé d'instaurer de repas en classe.**

**A savoir !** : Plus d'infos sur le site et sur les CR restauration. Les RPE n'ont pas pu tester le service de restauration cette année, mais cela pourra s'organiser à la rentrée.

- **Test salivaire et capteur de CO2**

Aux écoles Paul Langevin et Tailhan, 700 enfants ont été testés (tests tous négatifs). Les tests vont se poursuivre en juin à Tailhan. Chaque école est dotée d'un capteur de CO2 mobile (opérationnels depuis une semaine).

## 2) Effectifs scolaires

Pour la rentrée scolaire 2021, il est annoncé 3584 élèves dont +34 en maternelles et + 11 en élémentaires ces chiffres ne sont pas encore définitifs (déménagements et emménagements en cours). Ce qui entrainerait dans les écoles les ouvertures et fermetures suivantes :

- Ouverture conditionnelle à Anne Franck maternelle et Wallon maternelle et à Tailhan élémentaire ;
- Fermeture possible (retrait différé) : Anne Frank élémentaire et Tailhan maternelle.

Secteur sous tension et donc suivi par le service périscolaire :

- Paul Langevin (3 ou 4 au-dessus du seuil de fermeture) ;
- Tailhan (+9 au-dessus du seuil de fermeture)
- Vaillant mater (4 ou 5 au-dessus du seuil de fermeture) ;
- Jean Macé élémentaire (3 au-dessus du seuil de fermeture).

**Important :** Si votre enfant est **absent le jour de la rentrée**, merci de **le signaler PAR ECRIT à la directrice et à la Mairie** en cas de comptage pour ouverture ou fermeture de classe.

Début septembre, un travail sur la nouvelle carte scolaire aura lieu. La concertation n'a pas été commencée en juin car les effectifs ne sont pas suffisamment stables. La carte scolaire sera arrêtée en décembre 2021 pour une application en septembre 2022.

**Emilie Alakian - RPE AAPE Caroline Aigle** précise que lors de la réunion mairie du 1 mars, l'école Caroline Aigle était en limite d'ouverture de classe, et demande si les chiffres actuels peuvent être communiqués.

On nous communique les éléments ci-dessous (*données prévisionnelles*):

Ecole Caroline Aigle	Nombre d'inscrits	Seuil d'ouverture	Différence
Elémentaire	293	303	-10
Maternelle	194	218	-27
<b>Total élevés</b>	<b>487</b>	<b>/</b>	<b>/</b>

PV du Conseil d'Ecole du 08/06/2021 : « Le seuil d'ouverture pour une 19ème classe est à **496** élèves »

- **Réforme limitant les classes de GS, CP et CE1 à 24 élèves**

La mairie a reçu de nombreuses questions sur les classes à 24 **des RPE AAPE** des écoles palaisiennes. M. le Maire a saisi le Inspecteur d'Académie DASEN pour lui indiquer que la commune était très volontaire pour l'application de cette réforme. Le maire annonce que techniquement aux niveaux des locaux, l'ouverture de classes supplémentaires est possible partout sauf à Epine Montain (pas de 3<sup>ème</sup> classe possible en maternelle). Au niveau de l'éducation nationale, notre académie peine à recruter des enseignants. *(NB : on espère que les dispositions et revalorisations du Grenelle de l'Education 2021 vont renforcer l'attractivité du métier).*

**Des actions de vos RPE AAPE de chaque école et de sa présidente, Sylvie Samara, sont en cours au niveau de la DSDEN 91 et de l'académie de Versailles.**

**Virginie Delville - RPE AAPE Joliot Curie** précise qu'en Maternelle, Joliot Curie est très proche du seuil d'ouverture et les capacités d'accueil sont à saturation en l'état et a priori à Caroline Aigle il n'y a pas d'ouverture. Pour la mise en place de la reforme vous pensez à quoi ?

Le maire précise que pour chaque école, il étudie si une BCD, une salle des profs, une salle du CDL (Centre de Loisirs), ... ne peut pas être transformée en classe. Souvent, ceux sont des **aménagements de locaux du CDL qu'on réaffecte en classe.**

**Virginie Delville - RPE AAPE Joliot Curie** ajoute que **sans ouverture de classe supplémentaire l'application du seuil à 24 (pour les GS, CP et CE1) ne pourra être mis en place sans surcharger les autres niveaux.** Le périmètre d'équilibre avec Caroline Aigle est de plus déjà tendu. Il est précisé que la cantine de Joliot Curie est à saturation au niveau de la capacité d'accueil. Une solution est-elle envisagée ?

La mairie précise qu'effectivement souvent la cantine pose problème notamment à Joliot Curie. Il indique que **des actions doivent être entreprises auprès de l'Education nationale pour solliciter des ouvertures de postes d'enseignants. Les fédérations de représentants de parents d'élèves ont un relais à faire valoir au niveau de l'Education nationale.**

- **Travaux d'été**

- Jean Macé maternelle : Mise aux normes PMR (dont ascenseur) et incendie
- Tailhan : Mise aux normes PMR (dont ascenseur, escalier de secours) + toiture et isolation
- Wallon : Petits travaux de chaufferie et isolation + création local archives.

Les RPE de Langevin Maternelle rappelle qu'il y a de gros problème de chaufferie et d'étanchéité. La mairie a connaissance du problème et l'école est identifiée comme nécessitant une rénovation d'ordre prioritaire. Néanmoins, le budget n'est voté que pour un an et la mairie ne peut pas s'engager à plus d'un an sur les dates de travaux.

- **Végétalisation des cours d'écoles (cours OASIS)**

L'école élémentaire Anne Franck a été retenue pour la 1<sup>ère</sup> expérimentation (site Desloges). Les travaux commenceront le 7 juillet pour que la première cour végétalisée soit prête pour la rentrée. Les parents d'élèves, les enseignants les enfants (via le centre de loisirs) sont associés au travail de concertation. A l'issue de ce 1<sup>er</sup> test et des retours, le dispositif sera étendu aux autres écoles de la ville, dont l'école Caroline Aigle. Il s'agit de gros budgets et toutes les écoles ne pourront être réalisées en un an, au contraire le projet s'inscrit sur le long terme pour les écoles palaisiennes.

- **Périscolaire – centres ouverts pour l'été**

- Juillet, Maternelle : Morère, Vaillant, Caroline Aigle
- Juillet, Élémentaire : Joliot Curie, Stade
- Août, Maternelle : Morère, Caroline Aigle

- Août, Élémentaire : Stade

Les RPE s'inquiètent de ne voir que 2 centres de loisirs ouverts pour toute la ville. La mairie précise que les ouvertures se font en fonction des prévisions des autres années et en tenant compte des jauges de capacités réduites. Si besoin, d'autres centres ouvriront.

Les RPE précisent qu'il serait préférable que les centres proposés pour les maternelles et élémentaires soient proches pour éviter aux parents de devoir sillonner la ville le matin pour déposer leurs enfants. Par ailleurs, il n'y a pas de centre prévu pour élémentaire en août sur le plateau. Les RPE demandent la mise en place d'un bus pour emmener les enfants au stade. Cela n'a pas été prévu pour l'instant par la mairie, car d'expérience, ils sont peu utilisés.

**A savoir !** A la demande des RPE, le recrutement des animateurs est davantage diffusé par internet, processus plus normé – RH Ville systématiquement associés à cette question.

- **Périscolaire – Portail Famille**

Au niveau des réservations du portail famille, la mairie étudie la possibilité de réduire le délai de réservation à 24h pour le lundi, mardi, jeudi, vendredi (*mise en place probable*). Des parents ont demandé à recevoir des notifications SMS. La mairie se rapproche du prestataire pour étudier la faisabilité et l'ajout de cette option. La mairie précise que si la capacité d'accueil en été n'est pas suffisante, des ouvertures d'autres centres de loisirs seront possibles.

**A savoir !** A partir de novembre 2021, des conseils de centre de loisirs seront mis en place. **Les RPE AAPE y participeront.** Cette excellente initiative de la Mairie permettra au RPE de sortir les questions périscolaires du Conseil d'Ecole afin **de disposer de plus de temps avec l'équipe pédagogique notamment pour traiter des sujets relatifs au projet d'école.**

- **Remise des permis et cross des écoles**

La cérémonie du permis internet et piéton aura lieu le 19 juin 2021. Pour le permis vélo, elle sera programmée plus tard. Le cross des CM2 aura lieu le 8 et 10 juin 2021.

- **Divers**

**Emilie Alakian - RPE AAPE Caroline Aigle** demande s'il est possible de faire des réunions de fédération ou pour inclure de nouveaux parents dans les écoles (avec une jauge potentielle).

Le Maire précise que pour l'instant les salles associatives ne sont pas réouvertes (régimes différents pour les associations sportives et pour les enfants) Ce point doit être étudié (mesure cohérente avec les villes voisines).

**Sylvie Samarra – RPE AAPE Anne Franck** précise que les textes autorisent déjà réunion si assis avec une jauge à 35% de l'effectif max., sans pot ni goûter. A priori, devrait être autorisé à partir du 9 juin.

- **Circulation aux abords des écoles**

**Emilie Alakian - RPE AAPE Caroline Aigle** vient d'être informée qu'un enfant se serait fait renverser dans le quartier Camille Claudel. Est-il possible d'organiser une réunion sur la sécurité aux abords des écoles ?

Le maire en est d'accord. (NB : une réunion avec la mairie s'est tenue sur ce sujet le 18/06/2021 [CR en ligne](#))

**RPE Epine Montain** : pb de circulation. Barrières arrachées à un angle, des soucis tous les jours, demande que la réparation soit faite au plus vite. La mairie a déjà noté cela dans les réparations urgentes.

**RPE** : La commission circulation douce sera-t-elle mise en place pour les écoles ?

La mairie répond que la mise en place se fait au niveau municipal, mais pas de commission spécifique « abord d'école ». En parler plutôt au conseil d'école.